

MEDIO: IMAGEN RADIO
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN
FECHA: 28/ABRIL/2023

La acción de calificación fue ratificar en HR BBB+: Ricardo Gallegos

Extracto de la entrevista con Ricardo Gallegos, director general adjunto de Análisis Económico de HR Ratings, en el programa “Negocios en Imagen”, conducido por Rogelio Varela en Imagen Radio.

ROGELIO VARELA: Usted sabe que las calificadoras en los últimos años han estado muy atentas del desempeño de la deuda soberana de nuestro país y la noticia es que HR Ratings acaba de informar que ratifica la calificación para la deuda soberana de México, la coloca en HR BBB+ y mantiene también su perspectiva estable. Digamos que buenas noticias en ese escenario para la economía y las finanzas públicas.

Y para platicar de este tema, está con nosotros Ricardo Gallegos, director general adjunto de Análisis Económico de HR Ratings. Ricardo, muy buenas tardes-

RICARDO GALLEGOS: Qué tal Rogelio, muy buenas tardes. ¿Cómo estás tú y tu auditorio?

ROGELIO VARELA: Bien, aquí escuchándote y agradeciendo que nos acompañes en este fin de semana largo. Pues están digamos que manteniendo una perspectiva positiva para la deuda de México. Platícanos.

RICARDO GALLEGOS: Sí, claro, Rogelio. Mira, la acción de calificación del día de hoy fue ratificar la calificación en HR BBB+, como tú lo mencionas, y mantener la perspectiva estable.

El año pasado fue un movimiento importante porque quitamos la perspectiva negativa que traía el país y la colocamos en estable. Esto se traduce justamente en lo que hacemos el día de hoy ratificando la calificación. Hay varios factores importantes que hay que resaltar en la acción de calificación de HR Ratings de este día.

Desde nuestro punto de vista, creemos que los resultados financieros para México fueron en términos generales buenos. Tuvimos un crecimiento del PIB de cerca del 3 por ciento, siendo que durante varios puntos del año teníamos una incertidumbre acerca de si lográbamos este crecimiento, producto sí de una economía resiliente, producto también de un precio del petróleo alto, producto de varias cuestiones, algunas internas, algunas externas, pero que definitivamente es una buena noticia que hubiéramos crecido hacia el cierre de 2022.

En 2023 nuestras proyecciones en HR Ratings incluyen un crecimiento del PIB sí menor otra vez a lo que está estimando Hacienda, de este 3 por ciento de crecimiento del PIB para

este año, en 1.47 por ciento prácticamente, y creemos que sí hay algunos indicadores que todavía pueden dar efectos positivos hacia el cierre del periodo.

Uno de los elementos más importantes que también está considerado en la calificación es el efecto de esta relocalización o este famoso nearshoring, es difícil estimar qué tanto puede impactar, pero también hay ciertos retos. El resultado en términos generales es bueno por un crecimiento importante para la economía mexicana si la comparamos contra sus pares latinoamericanos.

Y también un aspecto importante de una expectativa de la desaceleración de la inflación que por fin estamos viendo indicios estadísticos de que esta inflación pudiera ya empezar a ceder de una manera importante, pero también de otra serie de factores.

Entonces, en términos generales, el resultado de esta ratificación incorpora un crecimiento positivo, una desaceleración de la inflación, un banco central que demostró en varios puntos del tiempo un decidido accionar acerca de cómo manejar este proceso inflacionario y cómo sus decisiones, a pesar de ser importantemente restrictivas, acumulamos 700 puntos base desde que inició este proceso, cómo finalmente ayudó a empezar a desacelerar este fenómeno, situación que inclusive en otros países que calificamos, por ejemplo Perú, Chile, Costa Rica, no han podido mantener en la misma manera como lo ha logrado el banco central mexicano.